



Le Commu-Noté SJA

Édition février 2015



École Ste-Jeanne-d'Arc
8505, 68A Rue
Edmonton, Alberta T6B 0J9
Téléphone: (780) 466-1800
Télécopieur: (780) 465-1108
ja@centrenord.ab.ca

Message de la direction

Bonjour, chers parents,

Ce mois-ci, il y aura une grande variété d'activités, lesquelles assureront, à tour de rôle, le bien-être physique, culturel et spirituel de notre communauté scolaire. Nous anticipons des journées plein-air avec une animation des Camps Francos plein-air les 12 et 13 février prochains. La semaine suivante, il s'agira des journées glissades avec les tubes, en guise de cours d'éducation physique.

Le 18 février à 13h, le père Daniel Tshimbalanga de la paroisse St-Thomas d'Aquin sera des nôtres pour la liturgie du mercredi des Cendres, pour débiter le temps du Carême. Nous apprécions énormément qu'il se déplace pour nous accompagner dans notre cheminement et nos démarches. Soyez les bienvenus pour accompagner vos enfants et bien vivre le début du Carême avec eux.

Soirée d'information

Le jeudi 26 février prochain à 19h, j'accueillerai les familles cherchant à inscrire leurs enfants à Sainte-Jeanne-d'Arc. Comme vous êtes les meilleurs ambassadeurs pour notre école, je compte sur vous pour diriger les gens ayants-droit cherchant une éducation francophone dans une école catholique pour leurs enfants, à assister à la soirée d'information. Merci à l'avance de votre appui !

Présence de parents bénévoles dans l'école : Lorsque vous vous présenterez au bureau comme parent bénévole, nous vous demanderons de signer le cahier à cet effet. Un gros merci de votre compréhension et, surtout, de votre gentille collaboration.

J'espère que vous profiterez du congé de la famille le 16 février prochain pour faire le plein d'énergie tout en étant entourés de vos bien-aimés !

Bien à vous,
Adèle Amyotte



Une prière pour entrer en Carême

Seigneur,

Quel est le jeûne que tu attends de nous?

Quel est le partage qui te ferait « plaisir »?

Quelle prière nous disposerait en vérité à vivre ta Pâque, nos pâques?

Tu nous attends « à ta suite » dans cette marche de quarante jours.

Tu nous attends précisément où tu aimerais nous entraîner aujourd'hui.



Nous voici...



Là où un frère, une sœur attendent un pardon,

Là où une personne seule attend une visite,

Là où une petite décision de notre part faciliterait
la vie de notre entourage,

Là où un appel peut surgir dans l'imprévu de nos journées.

Notre marche vers Pâques sera alors selon ta volonté,

Je le crois, je le désire, je le veux.

Seigneur, tu nous as dit:

« Ce que vous faites à l'un des plus petits d'entre les miens,
c'est à moi que vous le faites. ».

Merci de ta proximité dans nos frères.

Merci pour le temps du carême qui nous remet dans le vrai.

Merci pour la Vie que tu veux épanouir en nous.

Voilà Seigneur notre prière de carême.





Retour sur le mois de janvier

Ski

Les 12 et 26 janvier, ainsi que le 2 février, les élèves de la 3e à la 6e années ont profité d'une température exceptionnelle et de leur temps sur la pente de ski pour perfectionner leur habiletés tout en s'amusant avec leurs amis. C'était la première fois que les élèves de 3e et 4e étaient de la partie et ils ont beaucoup aimé l'expérience ! C'est un rendez-vous pour l'année prochaine!



Patinage

Pour 4 lundis consécutifs, les élèves de la maternelle à la 2e années ont pu faire du patin à l'aréna Kenilworth. Un gros merci à tous les parents bénévoles qui ont aidé aux enseignantes à attacher tous les patins et assuré le bon fonctionnement de l'activité.





Journalistes en herbes

Les élèves de 5B ont eu le plaisir d'accueillir la journaliste, Jessica L'Heureux lors de leur participation à l'émission de radio : « **C'est pas parce qu'on n'est pas informés** ». En cliquant sur le lien ci-dessous, vous pourrez écouter les reportages préparés par les élèves. Merci à Mme Bergevin d'avoir coordonné cette activité. Bonne écoute !

http://ici.radio-canada.ca/emissions/la_croisee/2014-2015/

Oil Kings

Le 22 janvier dernier, les élèves de 4D, 4L, 5C et 3/4B ont vu que la lecture apporte beaucoup de récompenses ! L'une d'elles a été une participation à une joute des Oil Kings, après avoir participé au programme « Reading: Give it a Shot ». Les élèves devaient faire des centaines de minutes de lecture pour se mériter cette excursion. Quelle belle motivation !





Bataille de boules de neige



Vive l'hiver ! Les idées et l'énergie du conseil étudiant font boule de neige à SJA ! Le jeudi 29 janvier dernier, il y eut une journée thème de tuque / foulard et chocolat chaud. De plus, les classes ont pu participer à tour de rôle à l'activité de se lancer des boules de neige (en tissu très doux !) au gymnase. L'animation du jeu au gymnase et le service du chocolat chaud ont été assurés par les élèves de 6e années sous la tutelle de leurs enseignantes. Comme récompense pour tout ce beau travail, les élèves de 6e ont affronté tous les braves membres du personnel qui ont accepté l'invitation et de se faire bombarder d'amour en forme de boules de neige ! Bravo pour votre initiative et l'esprit de fête que vous avez créé dans l'école !

La pastorale scolaire

♦ MERCREDI DES CENDRES:

Le 18 février prochain, à 13h, les élèves de 1^{re} année et leurs titulaires prépareront la célébration du mercredi des Cendres. Le Père Daniel Tshimbalanga de la paroisse St-Thomas d'Aquin viendra nous guider dans notre cheminement. Soyez des nôtres pour débiter le Carême avec vos enfants, en communauté scolaire.

Au plaisir de vous accueillir en grands nombres!

♦ Lancement de la messe familiale à la Paroisse St-Thomas d'Aquin !

L'équipe pastorale invite les familles avec des enfants à venir participer à une messe adaptée pour eux dans la liturgie et l'homélie. **La première messe aura lieu le samedi 21 février à 16h30**, puis tous les derniers samedi du mois jusqu'en juin. Venez en grands nombres !

Projet de justice sociale

Pour la période de l'Avent 2014, les élèves de 6^e année se sont donnés un projet de justice sociale : d'amasser des dons pour le Marian Center, un organisme qui s'occupe des sans-abris et des démunis de la ville d'Edmonton. Leur but était d'amasser 1 000,00\$ avec la vente de cartes et de décorations de Noël qu'ils ont confectionnées eux-mêmes. Pour les appuyer, l'école a ajouté le montant net amassé avec l'encan silencieux des petits sapins de Noël. Le grand total d'argent amassé par les élèves de 6^e ainsi que toutes les classes qui ont décoré un sapin, est de 1 574,90\$! Nous tenons à remercier tous les parents et membres de la communauté qui ont appuyé tous ces efforts. Ensemble nous avons construit un monde de beauté, de bonté et de vérité !



SOIRÉE D'INFORMATION

Jeudi 26 février à 19 h

ÉCOLE SAINTE-JEANNE-D'ARC

« Les enseignants sont dynamiques,
faciles d'approche, c'est une mini
famille à l'école. »

— Michelle De Abreu et sa fille Claudia Babin ont choisi l'école Sainte-Jeanne-d'Arc



8505, 68A RUE, EDMONTON 780 466-1800

ÉCOLE SAINTE-JEANNE-D'ARC
ÉCOLE FRANCOPHONE CATHOLIQUE
M À 6

Maternelle à temps plein/prématernelle/
service de garde après école
Transport scolaire gratuit
Chorale, activités interscolaires
Programme sport-études

Visit our website or call for more info!

ja.centrenord.ab.ca

École Sainte-Jeanne-d'Arc





Flying Canoë Volant

6 & 7 février 2015

Bénévoles Recherchés

Venez participer à un événement communautaire en pleine croissance, amusez-vous en plein air, en soirée, en plein cœur de l'hiver, tout en rencontrant des gens dynamiques et intéressants!

Postes variés à combler: les postes sont d'une durée de 3 à 6.5 heures.

Soyez des nôtres un soir ou deux!

Communiquez avec Shannon Brennan: lacite@lacitefranco.ca





Les plaisirs de l'hiver en famille! Pour des enfants actifs durant les mois d'hiver

La neige, la glace, le froid et le brouillard ne sont que quelques-uns des éléments naturels auxquels nous faisons face lorsque l'automne fait place à l'hiver. Bien que l'hiver nous donne une bonne excuse pour rester confortablement bien au chaud à l'intérieur, ce n'est pas le choix le plus sain. Tous les jours, les enfants sont confrontés à une variété de sources de distraction et le temps froid de l'hiver fait partie des obstacles qui les empêchent de s'adonner tous les jours à l'activité physique et de respecter le minimum recommandé. Afin de surmonter le froid, nous avons parfois besoin d'un peu plus de motivation! Voici quelques conseils utiles sur la manière d'encourager toute la famille à aller jouer dehors :



- Invitez toute la famille à faire des anges dans la neige ou si vous vous sentez prêts à relever un défi, faites un bonhomme de neige représentant un membre de votre famille.
- Essayez d'intégrer la neige dans vos activités artistiques en créant des châteaux, des labyrinthes ou des sculptures de neige.
- Lâchez votre fou et allez faire du toboggan (n'oubliez pas votre casque).
- Organisez une partie de balle lente dans la neige, la balle lente traditionnelle ne se pratique plus uniquement en été! Essayez de jouer un match sur le terrain de baseball de votre communauté dans la neige, pour donner une touche encore plus amusante à ce formidable passe-temps familial.
- Créez un jeu de marelle beaucoup plus relevé que le jeu traditionnel dans la neige en utilisant des colorants alimentaires.
- N'oubliez pas la raquette et le ski de fond. Même si vous ne possédez pas d'équipement, de nombreux centres d'activités extérieures et de parcs offrent ces articles en location.
- Habillez-vous et rendez-vous à la patinoire extérieure locale pour une séance de patinage ou un match de hockey.

Topé-là pour les professeurs en santé!

Cela fait des années que les écoles soutiennent la santé des élèves, mais qu'en est-il du bien-être des membres du personnel? Si le bien-être est important pour le succès des élèves, il l'est tout autant pour le succès du personnel. Un personnel en meilleure santé physique jouit également d'une meilleure santé mentale, est de meilleure humeur et a plus de patience pour travailler avec les élèves. Les enseignants sont des modèles très importants pour les élèves en ce qui a trait aux comportements sains.

Voici quelques manières dont vous pouvez soutenir le bien-être du personnel de l'école de vos enfants :

- Appuyez le développement professionnel des enseignants, ce qui comprend le bien-être.
- Soulignez les habitudes santé que vous voyez à l'école. Si vous voyez un enseignant courir pour se rendre à l'école, félicitez-le!
- Si vous avez une habileté particulière ou une compétence relative au bien-être, faites-en part à l'école.
- Voulez-vous remercier le personnel pour un travail bien fait? Oubliez les beignes et choisissez plutôt des cadeaux qui soutiennent la santé (p. ex., carte-cadeau pour une librairie, du savon pour les mains, un panier de fruits).
- Envoyez une note de remerciement à une personne qui est un bon modèle dans l'école de votre enfant.
- Veillez à votre propre bien-être afin d'être un exemple positif pour les enseignants et les élèves.

Les personnes qui travaillent dans nos écoles prennent soin de nos plus précieuses ressources, nos enfants. Aidons-les à donner le meilleur d'elles-mêmes en leur montrant que leur santé nous tient à cœur. **Topé-là pour les professeurs en santé!**

PAROISSE SAINT-JOACHIM
9928 - 110^e rue, Edmonton, AB T5K 1J3
Tel: 780 482-3233, fax: 780 482-3239, Courriel: StJoachim@shaw.ca

Le 23 janvier 2015.

Chers Parents

La préparation à la Première Communion pour les enfants de 7 ans et plus, et pour la Confirmation pour les jeunes de 12 ans et plus se fera à l'église St-Joachim les samedis matin de 10h à midi aux dates suivantes :

les 7, 21, et 28 février, les 14, et 21 mars et les 11 et 18 avril 2015.

La date pour la célébration à la Première Communion est à être déterminée.

Celle de la Confirmation pour tous les candidats francophones d'Edmonton et de St-Albert est fixée à l'horaire de Mgr Smith pour le 6 mai 2015 à l'église St. Albert à 19h.

-Pour plus de renseignements sur la préparation sacramentelle;
-Pour les enfants déjà inscrits, pour confirmer leur participation à la préparation;
- pour inscrire votre/vos enfants à la Première Communion ou à la Confirmation;
veuillez contacter la Paroisse St-Joachim au 780 482-3233 ou par courriel : StJoachim@shaw.ca

Bienvenue.

L'équipe de catéchèse



Février 2015



dimanche	lundi	mardi	mercredi	jeudi	vendredi	samedi
	2 jour 3 Patinage M-2e 9 h à 12 h Ski 3e-6e	3 jour 4	4 jour 5 Congé maternelle	5 Journées pédagogiques Congrès des enseignants	6	7
8	9 jour 1	10 jour 2	11 jour 3 Réunion Conseil d'école 18 h 30	12 jour 4 Journée plein air Réunion Société des parents 19 h	13 jour 5 Journée plein air	14
15	16 Congé Jour de la famille	17 jour 1	18 jour 2 Liturgie du mercredi des cendres à 13 h Centre Bennett 4L	19 jour 3 Journée glissade	20 jour 4 Journée glissade	21 Messe familiale St-Thomas d'Aquin 16 h 30
22	23 jour 5	24 jour 1	25 jour 2	26 jour 3 Soirée d'information 19 h bibliothèque	27 jour 4 OPA! Dîner chaud	28

Dates à retenir

9 mars.....journée pédagogique
 9 mars..... tournoi interscolaire hockey-bottine
 20 mars.....remise des bulletins
 26 mars.....rencontres bulletins
 30 mars au 6 avril.....congé printanier
 7 avrilretour à l'école



Le Commu-Noté SJA

February 2015 Edition



École Ste-Jeanne-d'Arc
8505, 68A Rue
Edmonton, Alberta T6B 0J9
Téléphone: (780) 466-1800
Télécopieur: (780) 465-1108
ja@centrenord.ab.ca

Principal's message

Dear parents,

February will be filled with activities which will ensure our students' physical, cultural and spiritual well-being. On the 12th and 13th, there will be outdoor activities organized by "Camps Francos Plein-air". The following week, physical education classes will be going down-hill—on inner tubes !

On February 18th, at 1:00 p.m., Father Daniel Tshimbalanga will join us in our Ash Wednesday celebration, which will be prepared by the grade one classes. Please join us to enter the period of Lent with your children and the school community.

Open house: On February 26th, at 7:00 p.m., families who are looking for a francophone and catholic education for their children are invited to our open house meeting. As parents, you are the best ambassadors of our school. So if you are aware of francophone families looking for a school, please send them our way. Thank you in advance for your support !

Volunteers and visitors in the school: When you come to the office to indicate your presence in the school, we will be asking you to sign in. Thank you in advance for your kind cooperation and understanding.

I hope you enjoy the Family Day weekend, surrounded by your loved ones.

Warmest regards,

Adèle Amyotte



Winter Fun for Everyone! Keeping Children Active in the Winter Months

Snow, ice, cold and fog are just a few of the natural elements we experience when autumn turns to winter. Although winter provides us with a great excuse to cozy up inside and stay warm, this isn't always the healthiest choice. Children often experience a variety of distractions on a daily basis and the frosty winter weather is yet another obstacle to getting the recommended amount of daily physical activity. In order to overcome the cold, sometimes we all need a little extra motivation! Here are some tips and helpful hints on how to get the whole family outside and active this winter:

- Get the whole family involved by building snow angels, or, if you're really feeling ambitious, create your own look-alike snowperson family.
- Try making the snow into your own work of art by creating snow castles, mazes, or snow sculptures.
- Take a slide on the wild side and go tobogganing (and don't forget a helmet).
- Play snow-pitch, a traditional game of slow pitch isn't just for summer anymore! Try playing a game in your local diamond out in the snow, for a fun twist on this great family pastime.
- Create a more challenging game of hopscotch in the snow by using food coloring.
- Don't forget snowshoeing and cross country skiing. Even if you don't own equipment, these items can generally be rented at a variety of outdoor activity centres and parks.
- Gear up and head to your local outdoor rink for a skate or a game of hockey.



High Fives for Healthy Teachers

Schools have been supporting student health for years but what about staff wellness? Just as wellness is important for student success, it is also important for staff success. Healthier staff have better mental health, improved moods, and more patience when working with students. Teachers are also important role models for students when it comes to healthy behaviours.

Here some ways that you can support staff wellness at your child's school:

- Support teacher's professional development that includes wellness.
- Recognize healthy habits you see in the school. If you see a teacher running to work, give that guy or gal a high five!
- If you have a special skill or knowledge related to wellness, share it with the school.
- Do you want to thank the staff for a job well done? Steer clear of donuts and choose gifts that support health instead (e.g., gift card to a bookstore, hand soap, fruit basket).
- Send a thank you note to a good role model in your child's school.
- Take care of your own wellness to be a positive example for teachers and students.

The people who work in our schools care for our most precious resources, our children; let's make sure they are able to give their best by showing that we care about their health too. **High Fives for Healthy Teachers!**